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                                                         ATA 020/11 

               Aos vinte dias do mês de junho do ano de dois mil e onze, às dezoito horas, 

realizou-se, no Plenário desta Casa Legislativa, a vigésima SESSÃO ORDINÁRIA, da 

terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores 

de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Paulo Fernando de 

Souza e os Vereadores: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, Ilo Wildfaier 

Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar Silveira de 

Souza. Os vereadores Ivan e Rosa estavam ausentes. Havendo “quórum”, o 

Presidente Paulo Fernando, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, 

determinando que fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 019/11. 

Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 019/11, previamente recebida pelos edis, 

sendo esta APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das 

correspondências RECEBIDAS DO PREFEITO: Of. PGM 033/11- enviando Projeto de 

Lei 021/11; Of. 123/11- resposta ao Of. Prop. 021/11; Of. 030/11- acrescentando 

adendo à justificativa do Projeto de Lei 020/11. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. 

017/11, Secretaria da Assistência Social- Convite para palestra com Conselheiro 

Tutelar Estadual; Of. 003/11- Associação do Universitários de Barão do Triunfo, 

enviando cópia do processo licitatório de transporte intermunicipal da associação. 

EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. 021/11- enviando proposições aprovadas em sessão 

passada. No período do GRANDE EXPEDIENTE, o vereador previamente inscrito foi 

convidado a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- 

Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Lamentou a ausência da 

Vereadora Rosa e do Vereador Ivan, que não estavam presentes. Explanou sobre os 

trabalhos da semana: dia 13 de junho realizaram reunião do Partido dos 

Trabalhadores, quando decidiram que em todos os dias 13 farão reuniões. No dia 14 

de junho esteve em Sertão Santana, no Banco do Brasil, pagando taxas da Rádio do 

Cerro dos Abreus, também esteve no correio enviando documentação. Foi ainda à 

Caixa Econômica conversar com o Gerente Camilo sobre o projeto da primeira etapa 

do Ginásio Municipal que estava na mesa do gerente com a assinatura do Prefeito. 

Colocou que dia 15 de junho não pôde participar da posse dos conselheiros, pedindo 

desculpas. No mesmo dia tiveram reunião para constituição de Comissão de 

Agricultura na Casa Legislativa, agradecendo a presença de todos os vereadores que 

se fizeram presentes. Declarou que deseja contar com os demais vereadores para 

poder trabalhar junto em nome dos agricultores, agradecendo aos que lhe colocaram 

como presidente desta comissão, ficando a seguinte constituição: Presidente Vereador 

Álvaro, Secretário, Vereador Ivan, Relator Renato e Suplente Vereador Ilo. No dia 16 

de junho esteve na Câmara de Vereadores de Butiá, no Debate da Assembleia 

Legislativa, quando foram discutidos projetos para o destino do Estado: LDO, PPA, 

infraestrutura, gasoduto, combate regional Centro-Sul, federação da 470, sendo 

comentado ainda sobre o endividamento dos agricultores. Dia 17 de junho esteve na 
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reunião do Conselho Político do Deputado Edgar Pretto, CPERS, em Porto Alegre, 

colocando que não pôde participar da reunião do Deputado Beto Albuquerque, que 

atualmente é Secretário da Infraestrutura do Estado, porém sabe que foi bem 

representado pelos vereadores que estavam presentes e pelo Prefeito. Explanou que 

em lugar de ir para reunião com outros vereadores esteve presente com o Deputado 

Dionísio Marcon que é Presidente da Subcomissão da Agricultura da Câmara Federal 

dos Deputados. Referiu que na primeira pauta usou a palavra Avelange que é chefe do 

Gabinete do Deputado Edgar Pretto, 2° João Motta, Secretário do Planejamento do 

Estado do Rio Grande do Sul, 3° Claudiomiro, o Ex-Governador Olívio Dutra, 4° 

Deputado Federal Dionísio Marcon e Presidente da Comissão da Agricultura da 

Câmara dos Deputados, 5° Deputado Estadual Edgar Pretto, 6° Patrícia da Ouvidoria 

da Secretaria da Segurança Pública do Rio Grande do Sul; 7° Ronaldo que trabalha na 

Secretaria da Agricultura Familiar juntamente com o Secretário Ivar Pavan. No sábado 

houve uma reunião da Macro Regional do PT em Guaíba, no Sindicato dos 

Metalúrgicos, porém não pôde comparecer. Relatou que no dia 16 de junho aconteceu 

um problema na rádio do Cerro dos Abreus, quando a Anatel esteve mais uma vez com 

a polícia. Infelizmente aconteceram alguns fatos que não são de agrado do Vereador. 

Relatou que pessoas fizeram denúncia da rádio e Barão do Triunfo mais uma vez 

estava sem rádio, sem comunicação, sem informação e as pessoas não poderão ter a 

comunicação por meio de uma rádio. Afirmou que sabe que a rádio não está legal para 

funcionar, mas considera que deveriam respeitar as pessoas que estão trabalhando, 

pois estão fazendo um trabalho digno repassando informações. Afirmou que mais uma 

vez as pessoas denunciaram o que prejudicou a muitos. Agradeceu às pessoas que 

colaboraram, Prefeito, Procurador Municipal. Deixou dito que não poderia agradecer à 

Brigada Militar, mas sim à Polícia Civil que ficou com os aparelhos apreendidos até 

tomar as devidas decisões. Discorreu que se ocorresse tudo bem, seria o último dia em 

que estariam enviando a documentação, visto que encaminhou a documentação para 

Brasília ao Ministério das Comunicações e no presente dia se encerrava o prazo. 

Colocou que não tem em mãos, no entanto tem quase certeza de que a rádio já está 

com a documentação em dia para poder ser liberada. Depois disso quer ver o que as 

pessoas que vem denunciando a rádio irão fazer. Afirmou que a rádio só trás 

benefícios às pessoas. Relatou que tem pessoas que estão trabalhando lá de forma 

praticamente voluntária, sendo que alguns ganham R$ 60,00 (sessenta reais) por mês, 

indagando sobre quem faria um trabalho como esse por esse valor. Comentou a sobre 

a questão das pessoas que estão denunciando a rádio, indagando se as mesmas 

teriam coragem de trabalhar por uma semana ou quinze dias pelo valor antes citado. 

Por fim, declarou que essas pessoas não sabem o que fazem. Em COMUNICAÇÕES, 

não houve vereadores inscritos. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando 

foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE 

PROVIDENCIA 066/11 DO VEREADOR RENATO- que seja providenciada a 



Câmara Municipal de Barão do Triunfo 
              ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 
 

 
ATA Nº 020/11                                                                3 

 

construção de um bueiro nas proximidades da residência do Sr. Luiz Gustavo Vilela, 

vulgo Cigano, na localidade da Água Fria. Justificativa: Peço a construção do referido 

bueiro devido ao fato de haver no lugar citado um lajeado. Acrescento que crianças 

necessitam atravessar diariamente o local para tomar o ônibus escolar. PEDIDO DE 

PROVIDENCIA 067/11 DO VEREADOR JORGE- que seja providenciado aterro com 

encascalhamento nos bueiros que estão sendo construídos em todo o Município. 

Justificativa: Existe tráfego de veículos pesados com carga de fumo no Município em 

geral, sendo que os mesmos precisam transitar sobre os referidos bueiros, havendo, 

por vezes, perigo de virar a carga. PEDIDO DE PROVIDENCIA 068/11 DO 

VEREADOR ÁLVARO- que sejam providenciados alargamento e encascalhamento da 

Estrada da Linha Dona Amália até a Linha Dona Francisca, nos locais de maior risco. 

Justificativa: Faço esta solicitação pelo fato de no presente dia ter quase ocorrido uma 

colisão entre o ônibus ACV e um caminhão baú. Devido à estrada ser estreita, após o 

incidente, ainda tiveram grande dificuldade de conseguir passar um pelo outro. 

Acrescento a necessidade de o pedido ser executado pelo fato de o ônibus citado ter 

que fazer o trajeto mencionado duas vezes ao dia, transportando, inclusive, pacientes 

encaminhados pela Secretaria da Saúde. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 008/11 DO 

VEREADOR JORGE- que informe à Casa Legislativa o que segue: Quanto é pago pelo 

Município, por mês, ao proprietário atual do veículo PLACA ICG 7487; qual o nome do 

proprietário anterior do veículo; o período que o referido veículo realizou transporte 

escolar no Município. Justificativa: O Edital de Concorrência Pública 001/2011prevê 

que o transporte pode contar com, no máximo, 15 anos, porém o veículo citado tem em 

torno de 26 anos. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 009/11 DO VEREADOR JORGE- que 

informe à Casa Legislativa o que segue: - Qual valor foi gasto com mão de obra na 

reforma da Prefeitura Municipal; - qual o valor foi gasto com materiais nesta reforma. 

Justificativa: Tenho ciência de que a reforma mencionada teve publicação em jornal 

de circulação local, no entanto, não houve publicação de valores. Foi também votado e 

aprovado por unanimidade: PROJETO DE LEI N° 020/11- Autoriza o poder executivo 

municipal a firmar convênio com o estado do rio grande do sul com interveniência da 

secretaria de educação do estado do rio grande do sul e o município de barão do 

triunfo e dá outras providências. Foi ainda votada e aprovada por unanimidade: 

URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI N° 021/2011- Autoriza o Poder Executivo Municipal 

a proceder à contratação de pessoal por prazo determinado para atender necessidade 

de excepcional interesse público e dá outras providências. FORAM VOTADAS E 

APROVADAS POR UNANIMIDADE AS DIÁRIAS, SENDO EXIBIDOS RELATÓRIO E 

COMPROVANTES: DIÁRIA DO PRESIDENTE PAULO FERNANDO DE IDA AO 

IGAM, CURSO DE REDAÇÃO OFICIAL EM CONFORMIDADE COM A NOVA 

REFORMA ORTOGRÁFICA, NOS DIAS 09 E 10 DE JUNHO DE 2011, EM PORTO 

ALEGRE IDA AO GABINETE DO DEPUTADO ADOLFO BRITO, DIA 10 DE JUNHO 

DE 2011, EM PORTO ALEGRE, A FIM DE TRATAR DE ASSUNTOS RELATIVOS AO 
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ACESSO ASFÁLTICO. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos 

LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: 

VEREADOR ILO do PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 

Lamentou a ausência da Vereadora Rosa, desejando-lhe melhoras, comentando que o 

Vereador Ivan não estava presente por problemas de saúde. Comentou que no dia 16 

de junho ele, o Vereador Álvaro e o Vereador Ivan estiveram presentes em uma 

reunião em Butiá quando foi tratado sobre melhorias da Região Carbonífera, sendo 

bastante debatido sobre a BR-470. Na ocasião a Assessora do Vice-Governador Beto 

Grill explanou sobre o assunto, colocando que sendo uma rodovia federal a chance de 

ter asfalto é muito maior do que se fosse depender do Governo Estadual. VEREADOR 

RENATO, Líder do PP- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 

Comentou sobre a reunião que participaram em Porto Alegre, Audiência com o 

Assessor do Secretário de Infraestrutura Beto Albuquerque, o Deputado Adolfo Brito e 

o Secretário do DAER. Colocou que saíram otimistas com algumas boas notícias, até 

mesmo com o recurso que tinham ganhado desse R$ 1.000.000,00 (um milhão de 

reais) para calçamento das ruas nas entradas do Município e cortaram esse recurso, 

mas o Secretário do DAER comentou que provavelmente sairá esse recurso um pouco 

menor, no valor de R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais), mas sendo esse valor já está 

de bom tamanho. Espera que se consiga fazer uma boa utilização, o que todas as 

pessoas do Município merecem. Comentou que visitaram a Vereadora Rosa no 

hospital, sendo que mesma recentemente fez cirurgia, dizendo que considerou que ela 

estava bem, colocando que ela perguntou por várias pessoas. Felicitou os 

aniversariantes da semana anterior: Chuchu, o qual compareceu no aniversário; 

também a sua filha Érica que completou doze anos no dia 16 de junho, desejando-lhe 

muitas felicidades. Relatou que esteve presente na posse das conselheiras, dizendo 

que o Município tem muito a ganhar com a formação dessas conselheiras. Colocou que 

não é uma profissão muito fácil, sendo que a remuneração é um tanto baixa devido ao 

custo de vida ser muito caro, mas acredita que essas pessoas vão se empenhar e dar 

ao Município um bom serviço e assistência. VEREADOR JORGE, Líder do DEM- 

Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Deixou seus parabéns ao 

Senhor Valdemar por ter completado oitenta e cinco anos, dizendo que o mesmo lhe 

convidou para um belo almoço. Desejou ao aniversariante êxito na vida e que se 

repetisse por vários anos seu aniversário. Comentou que esteve em uma reunião da 

ACVERC em Butiá no sábado, colocando que trataram de vários temas e que Butiá já 

deu sua contribuição pelas reuniões da associação, sendo que a Brigada Militar 

ganhou coletes e melhorias na segurança pública por intermédio da associação em 

uma reunião que fizeram em Porto Alegre com o Secretário de Segurança Pública. Na 

ocasião o Presidente da Câmara de Butiá fez um agradecimento ao Secretário de 

Segurança Pública. Declarou que na terça-feira terão outra reunião em Porto Alegre 

com vários temas tudo em prol dos dez municípios. Deixou claro que não gosta de falar 
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em valores, mas gosta de comentar sobre temas que certamente envolvem valores, 

contribuição para o Município. Afirmou que bom é quando vem o recurso e fica 

concreto na cidade. Referiu que esteve presente na posse dos conselheiros que 

tiveram uma grande votação, dizendo que as pessoas estão atentas, vendo o trabalho, 

reconhecimento das pessoas, as que são mais competentes, o que é muito gratificante 

para quem se elege. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Saudou o Presidente, 

Vereadores, em especial, ao Ex-Vereador Belmiro. Pediu desculpas por não ter podido 

se fazer presente na reunião que formou a Comissão de Agricultura do Município de 

Barão do Triunfo, uma comissão importantíssima, porém estava empenhado com seu 

carro na estrada e não pôde se fazer presente. Contudo, desejava êxito aos 

componentes, que trouxessem resultados para essa classe tão importante que é a 

classe trabalhadora, aquela classe que mais sofre trabalhando na lavoura. Referindo-

se à posse dos novos conselheiros, relatou que também não pôde se fazer presente, 

pois a família já não é grande e com os acontecimentos fica ainda menor e as 

consequências que ele enfrenta parecem que vão acarretando problemas e ele é o 

“guri mais velho” e o “guri mais novo”, por isso em muitas dessas reuniões não pode se 

fazer presente por ter seus afazeres junto à família. No entanto deseja aos 

empossados muita dedicação. Reportando-se ao comentário do Vereador Renato, que 

referiu que o salário é pouco, disse que, somando-se as responsabilidades, é muito 

pouco. No entanto, que não seja por isso que se deixe de fazer um trabalho sério, 

correto, em prol de todo o Município. Teceu comentários de que ouve muito se falar no 

interior que o conselho e nada é a mesma coisa. Porém, ele percebe sempre o 

contrário, mesmo ouvindo essa maneira de as pessoas argumentarem. Declarou que 

se revolta mas não pode se manifestar, pois muitas vezes tem que se respeitar o 

pensamento de cada um. Entretanto, deixou dito a todos os empossados que são 

autoridades. Argumentou que não era porque a sua nora foi a mais votada que fez 

comentários, pois isso vem dizendo há tempos e vem respeitando esse trabalho. 

Reportou-se ao seu comentário da semana anterior, quando comentou sobre um 

motorista que fazia gestos obscenos quando levava as conselheiras para resolver 

casos domiciliares. Declarou que quando citou o assunto acredita que quase todos os 

vereadores deveriam imaginar quem era o motorista. Afirmou que existe um motorista 

na corporação da administração, não diria em qual setor, mas é um motorista sem ética 

em todos os sentidos, inclusive, causando outros problemas à Administração. 

Comentou que sempre diz da seguinte forma: quem não gosta de seu serviço e 

considera que não deve exercê-lo com o cumprimento das suas obrigações, se demita 

e vá fazer os seus fiascos fora da sua profissão. Declarou que uma profissão deve ser 

respeitada e respeita muito a classe dos motoristas, não só pelo fato de ser motorista, 

mas porque é uma classe que muita ajuda a Administração e o Município, porém 

devem se manter no seu devido lugar e com respeito. VEREADOR ÁLVARO, Líder do 

PT- Tornou a saudar as pessoas presentes.  Pediu desculpas ao Vereador Ilo por não 
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ter detalhado mais a sua ida reunião a Butiá, quando fizeram manifestação em relação 

a 470 e o endividamento dos agricultores. Declarou que continua indignado quando se 

refere ao problema que ocorreu no dia 16 de junho referente à rádio. Colocou que 

ainda fica muito irritado quando falam, porque a rádio foi invadida pela Anatel, que não 

tinha autorização para fazer o trabalho que fez. Assim como a rádio não tinha licença 

para funcionar, ela não tinha autorização, nem mandato para poder invadir a rádio. 

Frisou que na podia dar os parabéns para a Brigada Militar, porque a Brigada foi lá 

acompanhar e abriu a porta, acontecendo o que aconteceu. Todavia, podia dar os 

parabéns para a Polícia Civil que foi quem ficou com a aparelhagem, mostrando a eles 

que as coisas não são como as pessoas fazem, pois atualmente só quem pode fazer 

esse procedimento é a Polícia Federal, mas as pessoas muitas vezes por não saber da 

situação passam por momentos que poderiam ser evitados. A Brigada Militar não fez o 

papel que deveria fazer, mas a Polícia Civil fez. Comentou aos vereadores que no 

presente dia recebeu na Casa Legislativa Senhora Flordelina esposa de Vilmar, que 

relatou que plantaram fumo, porém estão com dívidas. Referiu que eles não têm 

propriedade própria e ambos têm problemas de saúde. Foram avisados que devem 

entregar a moradia e não tem para onde ir. Comentou que a Senhora citada viu 

reportagem na tevê referente ao programa “Minha Casa Minha Vida 2” e procurou a 

Prefeitura. Neste instante o Vereador Álvaro fez a leitura de uma notícia que se referia 

ao programa do Governo Federal a fim de prestar esclarecimentos à comunidade. 

Informou aos vereadores o que foi feito em relação à família citada: o Prefeito se 

comprometeu de entrar em contato com a Assistente Social para, com a aprovação dos 

vereadores, doar as telhas da antiga Casa Legislativa; também se comprometeu em 

doar o madeiramento para fazer a casa, basta a família retirá-lo do mato, sendo cedido 

caminhão para transporte desse material até o local. Convidou os vereadores que 

pudessem ajudar a família citada, dizendo que se a rádio estivesse funcionando teriam 

um meio de comunicação para buscar apoio, porém estava lendo e pedindo apoio. A 

senhora mencionada já ganhou um terreno que será passado ao nome dela. USOU O 

ESPAÇO: PRESIDENTE PAULO FERNANDO- Tornou a saudar as pessoas 

presentes. Agradeceu aos vereadores que estiveram presentes no dia 15 de junho a 

fim de constituir a Comissão da Agricultura, ficando a seguinte composição: Presidente 

Vereador Álvaro, Secretário Vereador Ivan, Relator Vereador Renato e Suplente 

Vereador Ilo, estava presente também o Vereador Abílio. Espera que esse seja um 

passo para a melhora da agricultura. Deseja que possam conseguir muitos recursos 

junto ao governo em todas as esferas. Agradeceu aos vereadores que estiveram 

presentes na quarta-feira na reunião da ACVERC, quando não pôde participar. Na 

sexta-feira estiveram no Gabinete do Secretário de Infraestrutura do Estado, junto ao 

Deputado Adolfo Brito.  Estava presente também o representante do DAER, Sipel, que 

trabalha há muitos anos no DAER. Comentou que pensaram que tinham perdido o 

projeto de R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais). O representante lhes disse que 
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disponibilizariam até final do ano uma verba de R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais), 

pois está para entrar R$ 20.000.000,00 (vinte milhões de reais) ao Estado e essa verba 

vem do Estado. Discorreu que dificilmente quanto a RST-470 seria feito algo no 

presente ano, seria feito somente para 2012 ou 2013. Contudo é preciso trabalhar e ter 

esperança para realizar esse sonho, lhe acompanharam o Vereador Renato e o 

Vereador Ivan. Convidou os vereadores para a inauguração da quadra Poliesportiva da 

Escola Marechal Deodoro, dia 24 de junho, partida entre Legislativo e Executivo. 

Convidou para almoço na Escola Princesa Dona Leopoldina, no dia 25 de junho. Pediu 

desculpas por não poder ter se feito presente na posse dos conselheiros tutelares, 

desejando-lhes êxito no trabalho. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a 

presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 27 de junho de 2011, 

na mesma hora e local.  

                                                    

 

Sala de Sessões, 20 de junho de 2011. 

 

 

PAULO FERNANDO DE SOUZA       MANOEL RENATO DOS SANTOS SILVA 

Presidente                                           2º Secretário 

 

 


